

Desde el 2025 la región decidirá en qué usar los instrumentos Corfo

Como parte de la cuenta pública institucional, el vicepresidente ejecutivo, José Miguel Benavente adelantó la formación de los comités de desarrollo productivo, instancia que considera la particularidad de cada región del país.

Maria José Collado Rojas
 mariajose.collado@estrellaarica.cl

Con el propósito de descentralizar y relevar los esfuerzos que se hacen en regiones, el vicepresidente ejecutivo de la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo), José Miguel Benavente realizó en Arica la cuenta pública de la institución.

Acompañado de diversas autoridades regionales, el vicepresidente mostró los avances en el ámbito financiero, de innovación, emprendimiento, desarrollo de sectores, hidrógeno verde y litio, entre otros; así como compartir la experiencia de los comités de desarrollo productivos, espacios de decisión en el territorio.

“Más del 60% de los recursos van en este momento a las regiones y ese número se ha ido incrementando a través del tiempo. Con la creación de los comités de desarrollo productivo, que el próximo año empieza a operar ya en Arica y Parinacota, va a ser muy interesante la posibilidad de tener una



FOTO CORFO

EL VICEPRESIDENTE EJECUTIVO DE CORFO JOSÉ MIGUEL BENAVENTE, LO COMUNICÓ EN EL MARCO DE LA CUENTA PÚBLICA PARTICIPATIVA.

línea presupuestaria con recursos contundentes para atender demandas que tienen que ver con el desarrollo productivo de la región”, dijo.

Destacó que además de las iniciativas vinculadas al turismo, a la logística y a otros ámbitos claves en la región, la decisión va a estar radicada en el terri-

torio para impulsarlas y no participar en concursos nacionales y competir con otras regiones. “Esto atiende un poco a la pertenencia y los anhelos que la ciudadanía en el ámbito local expresado a través de sus decisiones”.

Detalló que, en general, los comité de desarrollo productivo están com-

puestos por 14 personas, de las cuales 11 son de la región y representan distintos ámbitos como el académico, privado y público. “En algunos casos esto ha sido liderado por la máxima autoridad elegida que es el gobernador o gobernadora y, principalmente lo que busca es a través de instrumentos de

la Corfo, decidir en qué se usan estos instrumentos en términos productivos, sectoriales o territoriales”.

ESTRATEGIA DE DESARROLLO

Junto con considerar la heterogeneidad de las regiones, explicó que los comités deber ser consistentes con una estrategia de

desarrollo, tanto económico como de innovación y emprendimiento de la zona. “Arica y Parinacota tiene gran potencial en temas de turismo y logística. Están en la frontera de tres países, en los cuales hoy día los otros dos países ven a Chile como una oportunidad de provisión de servicios, de logística, etc. Articular eso en el territorio sin pasar por las decisiones a nivel nacional creo que es tremenda importancia y de a poco seguir adaptando el tejido productivo a atender esas demandas”.

Finalmente sostuvo que es importante conectar los distintos “jugadores” del ecosistema y parte de los instrumentos que tiene Corfo es apoyar a generar esos vínculos entre los centros de formación técnica, institutos profesionales, universidades, entre las micro, pequeñas y medianas empresas para armar estas cadenas.

“Todo eso, de alguna manera, es parte de los desafíos que tienen cada una de las regiones, en su particularidad y en su historia”, puntualizó. ☉